

• *Al efectuarse la reunión de coordinación*

Centroamérica analizará propuestas para TLC con la UE el 21 y 22 de enero

Tatiana Gutiérrez Wa-chong

tgutierrez@prensalibre.co.cr

Foto: Mariano Ramírez

Tratando de afinar detalles para la segunda ronda de negociaciones entre Centroamérica y la Unión Europea (UE), que se realizará durante la segunda semana de febrero de 2008, en Bruselas, las delegaciones se reunirán el próximo 21 y 22 de enero en San José, Costa Rica.

Así lo confirmó Christian Guillemet Fernández, director general de política exterior de la Cancillería, quien dijo que no solamente se reunirán las de cooperación y diálogo político, sino también las de comercio.

En el segundo tema se comentarán tres pilares: la defensa de los derechos humanos, la seguridad y el medio ambiente.

En cuanto a cooperación, se han tratado de establecer puntos de coincidencia entre el

sector privado y el Gobierno, los cuales se discutirán en esas fechas con las demás naciones para iniciar proyectos comunes.

“Éstos van enfocadas en tratar de eliminar las barreras no arancelarias, minimizar las medidas sanitarias y fitosanitarias que aplica la Unión Europea o preparar a las empresas para cumplirlas.

“Así como que los recursos que otorgue la UE sean destinados a mejorar los laboratorios estatales, dotar de herramientas a los pequeños y medianos productores agrícolas para que puedan cumplir con los estándares europeos”, comentó.

PRIMERAS OFERTAS

En materia comercial, Fernando Ocampo, jefe de negociaciones de Costa Rica ante la UE, manifestó que van a seguir analizando las ofertas de bienes y servicios, y los planteamientos puestos en la mesa durante la primera ronda de discusión, que se realizó del 21 al 26 de octubre en Costa Rica.

“Además tratarán de insistir en que se tome como piso de la discusión los beneficios establecidos en el Sistema Generalizado de Preferencias Arancelarias (SGP Plus) para que se permita seguir exportando sin pagar impuestos un gran número de productos.

“Para Centroamérica es impensable, inconcebible, que no se parta del SGP Plus, debido a que tal y como se lo dijimos a Estados Unidos en una pasada negociación, lo

que pretendemos es mejorar el acceso que actualmente tenemos.

“Tanto la Iniciativa de la Cuenca del Caribe (ICCA) en Estados Unidos como el SGP Plus en Europa han servido de instrumentos para mejorar el acceso a ambos continentes y por eso la posición de Centroamérica se defenderá”, manifestó.

El sector empresarial aseguró, mediante las declaraciones dadas a conocer por Jack Liberman, presidente de la Cámara de Industrias de Costa Rica, que no solamente esperan que se mantenga el SGP Plus, sino que se mejore y se incluya una serie de productos que actualmente no se están viendo beneficiados.

“Un acuerdo comercial eliminaría esta incertidumbre, porque se consolidan las preferencias arancelarias existentes y se incluirían la mayoría de los productos que hasta ahora no gozan de los beneficios”, resaltó.

Agregó que la primera ronda fue organizativa y sirvió para marcar la pauta de trabajo y tener una visión regional de cómo se visualiza la negociación ante la Unión Europea y cómo se van a seguir los procesos de consultas en ambas vías.

Ocampo concluyó asegurando que también se estableció un principio de reciprocidad respetando las asimetrías existentes entre las dos regiones, con el fin de tomar en cuenta los diferentes niveles de desarrollo de Centroamérica y de la Unión Europea.